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1. Notas de Prensa

I.Senador Pugh por declaraciones del JEDENA Valparaíso: “Le debemos a los
chilenos un sistema de inteligencia de primer nivel. Esta deber ser la prioridad del
Presidente Boric tras reunión del COSENA”

● Según señaló el Contralmirante Daniel Muñoz, Jefe de Defensa Nacional, quien
asumió la dirección y vigilancia de la catástrofe por los incendios en las Provincias
de Valparaíso y Marga Marga, habría un “patrón de comportamiento” que evidencia
“planificación”.

El Senador Kenneth Pugh hizo un llamado al Ejecutivo para priorizar la Ley de Inteligencia,
tras escuchar al Consejo de Seguridad Nacional (COSENA) que fue convocado para este
lunes, antes de que comenzara la emergencia por incendios, y que ahora se vuelve aún
más relevante tras la catástrofe.

Especialmente, luego de las declaraciones del Contralmirante a cargo de la emergencia en
la zona, Daniel Muñoz, quien reveló que existirían indicios de “planificación” y “organización”
en el inicio de los incendios. Por lo que aseguró que “más que nunca, el Ejecutivo debe
priorizar la Ley de Inteligencia”.

“Son estas tragedias las que nos recalcan que Chile necesita más y mejor inteligencia, que
nos permita encontrar de forma veloz y efectiva a quienes podrían estar detrás de incendios
intencionales, y también, coordinar de forma más efectiva la alarma anticipada ante peligros
inminentes. Esta tarea queda como desafío para los próximos meses, porque claro está,
que esto puede volver a ocurrir. Le debemos a los chilenos un sistema de inteligencia de
primer nivel”, agregó Pugh.

El Senador por la Región de Valparaíso, antes de la catástrofe, se encontraba “trabajando
con equipos legislativos que ven indicaciones para proyecto de Ley de Inteligencia y luego
nos abocamos a propuestas para COSENA que sesionan hoy, donde estaré al término de la
sesión en Santiago para adoptar las primeras medidas de lo que se acuerde en ese
importante órgano”.

Además, junto a parlamentarios de la zona, de forma transversal, se reunieron con el
Ejecutivo para analizar las mejores formas de ayuda, en donde solicitaron un delegado
especial para la reconstrucción, apurar los procedimientos por parte de la Fiscalía y reforzar
el Servicio Médico Legal, para poder entregar tranquilidad a las familias; entre otras cosas.

El ex oficial de marina y Almirante, llegó a hacerse cargo de la zona norte durante la gran
catástrofe del 2010, por lo que desde su experiencia explicó que “en base a mi experiencia
en eventos de similar magnitud, los parlamentarios apoyan mucho más dejando a los



equipos territoriales y de emergencia, hacer su trabajo, sin estorbar. Es más valioso que se
mantenga el flujo de información hacia las autoridades y se las deje hacer su trabajo”.

“Nuestro principal trabajo, que además es insustituible, es generar mejor política pública,
revisando, actualizando o proponiendo buenas leyes que simplifiquen la burocracia que
vemos ahora, desde el levantamiento de cadáveres o la falta de reconocimiento oficial de
terrenos en aquellos casos en que se tramitan su regularización, hasta la falta de
contingente militar para apoyar las tareas de seguridad por la falta de soldados conscriptos.
Debemos revisar qué falló en la prevención de esta catástrofe y por qué no se logró la
evacuación oportuna de las personas que quedaron atrapadas”, destacó.

Finalmente, el Senador Kenneth Pugh señaló que “viene un largo camino para poder
reconstruir donde también como parlamentarios debemos simplificar los procesos y
considerar los costos en la ley de presupuesto. Por lo pronto estamos pidiendo que se
emplee el fondo constitucional del 2% para catástrofes, pero con el debido resguardo del
uso efectivo de esos recursos”.

II.Comunicado oficial
Senador Kenneth Pugh, viña del Mar, 03 febrero 2024

Por graves incendios que afectan a la Región de Valparaíso:

“Una vez más nuestra nación enfrenta una catástrofe, así ha sido toda nuestra historia, pero
nunca nos hemos rendido ante la adversidad.

Hoy miles de familias han perdido sus hogares en barrios tradicionales que son muy
queridos, especialmente para muchos que han servido en las fuerzas armadas y que hoy en
retiro, junto a sus vecinos han tenido que abandonar sus casas y verlas incluso convertidas
en cenizas.

Con profunda tristeza también a cada hora nos vamos enterando de más personas
fallecidas o afectadas, por este incendio forestal tan sorpresivo, intenso y rápido que arrasó
de la noche a la mañana con todo lo que tenían cientos de familias. Va para cada una de
estas familias las más sentidas condolencias, que afectan a toda la población incluido el
Congreso Nacional, puesto que también estamos de luto por familiares fallecidos.

Le pedimos al gobierno central, al gobierno regional y al gobierno comunal que dispongan
de todos los medios y recursos disponibles para apoyar a los damnificados, para recuperar
sus hogares y enseres básicos.

A quienes quieren apoyar, pedimos que esperen que el incendio esté controlado, que eviten
el turismo de catástrofes, que respeten la intimidad y privacidad de los que lo han perdido
todo y si van a contribuir, háganlo primero ahorrando agua, usando menos en casa para que
haya mas y suficiente presión para atacar los incendios. Apoyen a Bomberos, Carabineros y
efectivos de las Fuerzas Armadas, ya sea con agua o alimentos en los lugares de acopio, y



por qué no, con el saludo y el agradecimiento, que los hace renovar su compromiso con
mas energía.

Si van a donar dinero o alimentos háganlo llegar a instituciones que estén enfrentando esta
catástrofe y en los lugares de acopio.

A quienes están hoy acogiendo a los damnificados, todo nuestro reconocimiento, orgullo y
agradecimiento, porque están haciendo lo más efectivo y decoroso que hoy se puede hacer,
dar un hogar y espacio seguro, para pronto, comenzar a levantarnos, algo que como
chilenos como siempre lo hemos hecho y siempre nos ha caracterizado, ya sea en
incendios, maremotos, terremotos, o cualquiera sea la dificultad que afrontemos”.

III.Declaración oficial del Senador Kenneth Pugh por discusión respecto a proyecto
de Infraestructura Crítica en previa del COSENA

La Protección de la Infraestructura Crítica Nacional, mediante el empleo incluso de fuerzas
militares, es una nueva facultad presidencial incorporada mediante una Reforma
Constitucional que impulsamos con las Senadoras Aravena, Rincón y los Senadores
Chahuan, Quintana y el exsenador Elizalde, y actualmente es Ley de la República desde
enero del 2023.

Sin embargo, en Agosto del 2023 el Ejecutivo ingresó un proyecto de protección de
infraestructura crítica que está siendo estudiado por la Comisión de Defensa Nacional, la
cual presido, y que tal como señalan las actas de las sesiones, fue impulsado por el equipo
del subsecretario Monsalve sin considerar la opinión de las instituciones que administran la
Infraestructura Crítica Nacional ni de las Fuerzas Armadas en la mesa técnica prelegislativa.

Este proyecto está en estudio ya que mantiene falencias que no permiten definir en primer
lugar qué es infraestructura crítica, cuál es la cadena de mando, ni hay certezas jurídicas ni
Reglas de Uso de la Fuerza claras para los militares, instalando incluso nuevas reglas de
Uso de la Fuerza que ni siquiera consideran el uso de fuerza letal para proteger una
maquinaria.

Es por esto que la prioridad ahora debe ser lo que se acordó se determinó en la mesa de
trabajo convocada por el Subsecretario Monsalve en noviembre pasado, a la que asistimos
los presidentes de las comisiones de Defensa de la Cámara y el Senado, junto a nuestros
equipos técnicos, para trabajar en el proyecto de ley que moderniza el Sistema Nacional de
Inteligencia, la prioridad era avanzar en el nuevo Sistema Nacional de Inteligencia que se
indicaría en marzo, para luego avanzar en el proyecto de Reglas de Uso de la Fuerza, y
posteriormente en los proyectos de ley de protección de la infraestructura crítica y
protección de fronteras.

Lo anterior, en razón de tener un mecanismo establecido para identificar riesgos y
amenazas que determinen cuando se pueda ver afectada la infraestructura crítica, esto
sería una Ley de Inteligencia, y luego reglas claras con certezas jurídicas para que los
militares puedan cumplir su función, lo cual sería la le de reglas de uso de la fuerza. Es



importante tener claro este esquema de trabajo legislativo, porque esta es la forma correcta
de trabajar leyes robustas en el combate del crimen organizado.

2. Apoyo para Comisión de Defensa

A: SRA. MAYA FERNÁNDEZ,
MINISTRA DE DEFENSA NACIONAL.

DE: COMISIÓN DE DEFENSA NACIONAL, SENADO DE CHILE.

Por acuerdo de la Comisión de Defensa Nacional de día 23 de enero de 2024, le
solicitamos a la Ministra de Defensa, Maya Fernández, una exposición sobre cuál es la
visión del Ministerio de Defensa respecto al riesgo cuántico. Qué estrategia es la que va a
llevar adelante Chile para superar esta situación, considerando más aún que en los estudios
se estima que este acontecimiento debiera ocurrir dentro de los próximos seis años, lo cual
requiere desarrollar capacidades, conocimientos y recursos.

Este tema fue abordado en el más reciente Seminario de Innovación en Defensa,
organizado por la Comisión de Defensa Nacional del Senado, en donde se expuso “El caso
de Francia, Defensa en el Ciberespacio”. Y en donde se abordó la experiencia de Francia
en toda la defensa del ciberespacio y la señal de alerta a través de Francia y también de la
organización de la OTAN, que pertenece a la OTAN, respecto al riesgo cuántico, el día Q es
el día en que los computadores cuánticos van a quebrar todas las claves públicas y
privadas que conocemos y todos nuestros sistemas de seguridad nacionales, ya sean
públicos o privados, la banca, van a quedar expuestos. Esto significa que los países han
decidido desde el año pasado lanzar una una estrategia que la OTAN lanzó estos días en la
primera estrategia cuántica de la historia.

La exposición fue realizada por el Encargado de Negocios de la Embajada de Francia, Jean
Baptiste Chauvin, el Agregado de Defensa, Nicolás Pitrat; y también representantes de la
firma francesa Thales y la chilena Sequre Quantum, una empresa de base científico-
tecnológica que ha desarrollando llaves cuánticas.

Se requiere es conocer cuál es la visión de la Ministra de defensa, cuál es la estrategia que
se pretende seguir y de qué forma Chile va a abordar este desafío cuántico, yo le llamaría
así, el desafío cuántico ¿Cómo lo vamos a enfrentar? Del punto de vista militar y
obviamente esto impacta al mundo económico, la economía, y sobre todo la reserva y los
secretos que existen con la criptografía, que tiene que ser capaz de resistir este impacto
cuántico.

3. Recopilación, producción, edición de material audiovisual (fotografías y
videos), entrevistas, redacción(guiones y notas de prensa) y difusión.

- Monitoreo diario de Redes Sociales y prensa



- Coordinación entrevistas por trabajo legislativo referente a proyectos de
seguridad para 2024

- Recopilación de antecedentes sobre proyecto de ley de infraestructura crítica.
- Realización de Material gráfico por entrevistas sobre materia de seguridad y

publicaciones en redes
- Apoyo comunicacional y coordinación de entrevistas por convocatoria del

Cosena
- Revisión de información verídica para ayuda en incendios viña 2024
- Contacto y corroboración de centros de acopio y ayudas voluntarias varias.
- Realización de material informativo sobre ayudas de incendio para redes

sociales.
- Coordinación y apoyo para entrevistas por tema seguridad en incendios.
- Planificación redes sociales 2024.
- Recopilación y transcripción de material 2023.
- Trabajo gráfico para renovación de imagen en RRSS.
- Coordinación para notas de prensa por temas de seguridad.
- Coordinación de Publicación en RRSS programa Ciberdiálogos.
- Publicación en RRSS contenido sobre Ciberdiálogos.

*El contenido de este ítem se puede revisar en los siguientes enlaces:
https://instagram.com/kpughsenador?igshid=NzZlODBkYWE4Ng==

https://www.facebook.com/SenadorPugh?mibextid=ZbWKwL

4. Informes

- Elaboración de estrategia y modificación gráfica de contenidos para Redes
Sociales 2024 definitiva tras revisión en área de Diseño Gráfico.

https://instagram.com/kpughsenador?igshid=NzZlODBkYWE4Ng==
https://www.facebook.com/SenadorPugh?mibextid=ZbWKwL

